

# Seelsorgeverband Himmelried-Meltingen-Oberkirch-Nunningen-Zullwil

## Seelsorge in Zeiten von Corona

Corona – das Wort in aller Munde. Eine richtige Herausforderung – an die Gesellschaft, an die Wirtschaft, an die Kirche, und nicht zuletzt an das Gesundheitswesen. Eine solche Krise hatten wir seit Langem nicht. Aber sie ist zu überwinden. Diesem Zweck dienen alle Massnahmen – so im Alltag wie auch in der Seelsorge. Die Einschnitte sind schmerhaft, aber sie werden helfen, wenn wir sie im Geiste der Nächstenliebe und solidarischer Verantwortung befolgen. Es gibt zwar momentan keine öffentlichen Gottesdienste, aber die Kirchen bleiben für das persönliche Gebet

offen. Die Beerdigungen sollen jetzt eher eine Ausnahme sein, mit der einzigen Station am Grab, und mit der Teilnahme nur der engsten Familie. Das persönliche Gespräch mit dem Seelsorger, eine Krankensalbung in der Todesgefahr oder eine Beichte sind immer möglich, aber bitte erst nach dem telefonischen Kontakt aufs Notfalltelefon. Da die Situation dynamisch ist, besuchen Sie unsere Homepage. Dort finden Sie die brandaktuellen Auskünfte zu unserer Seelsorge in den Pfarreien. Bleiben wir in Gebet und Hoffnung verbunden – und halten uns gesund!

Pfr. Ignacy Bokwa mit Team

## SEELSORGEVERBAND

### Verschärftes Massnahmen

Wegen des Coronavirus bitten wir Sie, das Pfarramt in einem Notfall vorsätzlich telefonisch zu informieren. Herzlichen Dank für Ihr Verständnis.

### Palmzweige

Pfarrer Ignacy Bokwa wird für Sie Palmzweige segnen, welche ab dem Palmsonntag für Sie in den Kirchen aufliegen.

### Heimosterkerzen

In unseren Kirchen können Sie auch, wie jedes Jahr, gesegnete Heimosterkerzen beziehen. Der Erlös der Heimosterkerzen geht dieses Mal an die Wegbegleitung Laufental-Thierstein. Herzlichen Dank für Ihre Unterstützung.

### Neues Datum Erstkommunion

Vom Bistum wurden alle Erstkommunionen am Weissen Sonntag abgesagt, mit

dem Vorschlag, sie zu verschieben. Wir haben als neues Datum für die Feiern in Meltingen und in Oberkirch das Wochenende vom 29./30. August ausgewählt, mit der Hoffnung, dass das Coronavirus bis dahin sein Unwesen nicht mehr treibt.

## HIMMELRIED

### Trauer in der Gemeinde

Am Mittwoch, 25. März, wurde Lina Thomann-Wiggli, im Alter von 91 Jahren, in die ewige Heimat gerufen. Der Herr möge sie aufnehmen in sein Reich und ihr das ewige Leben schenken. Der Trauerfamilie entbieten wir unsere herzliche Anteilnahme in dieser schweren Zeit.

## MELTINGEN

### Wir mussten Abschied nehmen

Am Dienstag, den 17. März, schloss sich der Lebenskreis von Verena Hugonnet-Minder im Alter von 92 Jahren. Zwei Tage später folgte ihr Gertrud Jeger-Hänggi im Alter von 98 Jahren. Am Freitag, den 27. März, folgte Ernst Spaar kurz vor seinem 90. Geburtstag den beiden Frauen. Herr, Schöpfer über Himmel und Erde,

nimm die drei frisch Verstorbenen auf in Dein Reich und schenke ihnen und allen Verstorbenen den ewigen Frieden. Den Trauerfamilien wünschen wir viel Kraft in dieser schweren Zeit des Abschieds.

## OBERKIRCH

### Trauer in der Gemeinde

Am Freitag, den 20. März endete der irdische Lebensweg von Klara Altermatt-Stebler, aus Zullwil, im 90. Lebensjahr. Am Montag, den 23. März, wurde Hubert Stebler-Spaar im Alter von 91 Jahren, wohnhaft gewesen in Nunningen, in die ewige Heimat gerufen.

Gott schenke den beiden Verstorbenen das ewige Leben in seinem Reich. Den Trauerfamilien entbieten wir unsere herzliche Anteilnahme in dieser schweren Zeit.

---

**Pfarradministrator**  
Pfarrer Ignacy Bokwa  
Notfall-Telefon 079 910 58 84

**Pfarramt**  
Tel. 061 791 03 14  
pfarramt.oberkirch.so@bluewin.ch  
www.ssv-himmelried-meltingen-oberkirch.ch

---

# Seelsorgeverband Büren-St. Pantaleon-Nuglar-Seewen

## Dir Kirche bleibt offen. Angebote des Seelsorgeverbands

Liebe Pfarreimitglieder

Aufgrund der verschärften Massnahmen von Bund und Bistum Basel finden keine öffentlichen Gottesdienste mehr in unserer Kirchen statt.

Allerdings bleiben unsere Kirchen offen für das persönliche Gebet. So können Sie auch ihre persönlichen religiösen Bedürfnisse stillen. Auch können Sie von zu Hause über TV, Radio Maria, Radio Gloria, Radio Horeb oder andere kirchlichen Medien mit der Kirche verbunden bleiben.

Weiterhin möchte ich euch informieren dass ich jeden Tag um 10.00 Uhr eine heilige Messe (Missa pro populo) zelebriere (privat). Gerne weise ich

euch auf die Möglichkeit auf die geistliche Kommunion hin.

### Gebet zur geistlichen Kommunion

Mein Jesus, mein Heiland, mein Erlöser. Ich glaube, dass Du im Allerheiligsten Sakrament des Altares zugegen bist. Ich liebe Dich über alles, und meine Seele sehnt sich nach Dir. Da ich Dich aber jetzt im Sakrament des Altares nicht empfangen kann, so komme wenigstens auf geistige Weise zu mir. Ich umfange Dich, als wärest Du schon bei mir und vereinige mich mit Dir! Ich bete Dich in tiefster Ehrfurcht an. Lass nicht zu, dass ich mich je von Dir trenne. Amen. (P. Pio)

für die im Gesundheitswesen Arbeitenden und für alle Menschen, die ange-sichts der aktuellen Lage zu vereinsamen drohen. An Gründonnerstag zum Abendgebet um 20.00 Uhr und am Osteresonntagmorgen um 10.00 Uhr sollen alle Glocken der beiden Kirchen läuten. Auch die Bischofskonferenz der europäischen Länder ruft alle Gläubigen zum Gebet um Hilfe, Trost und Erlösung.

### Gebet um Hilfe, Trost und Erlösung

Gott Vater, Schöpfer der Welt, du bist allmächtig und barmherzig. Aus Liebe zu uns hast du deinen Sohn zum Heil der Menschen an Leib und Seele in die Welt gesandt. Schau auf deine Kinder, die in dieser schwierigen Zeit der Prüfung und Herausforderung in vielen Regionen Europas und der Welt sich an dich wenden, um Kraft, Rettung und Trost zu suchen.

Befrei uns von Krankheit und Angst, heile unsere Kranken, tröste ihre Familien, gib den Verantwortlichen in den Regierungen Weisheit, den Ärzten, Krankenschwestern und Freiwilligen Energie und Kraft, den Verstorbenen das ewige Leben. Verlasse uns nicht in

Moment der Prüfung, sondern erlöse uns von allem Bösen.

Darum bitten wir dich, der du mit dem Sohn und dem Heiligen Geist lebst und herrscht bis in alle Ewigkeit. Amen. Maria, Mutter der Kranken und Mutter der Hoffnung, bitte für uns! Amen.

### Seelsorgegespräch

Ich bin auch telefonisch erreichbar (061 911 01 33) für ein seelsorgerliches Gespräch. Wenn Sie Fragen haben, rufen Sie bitte an. Bleiben wir miteinander im Gebet verbunden.

Euer Pfr. Dr. Killian Uchenna Maduka

---

**Büren Kontaktperson**  
Killian Maduka, Pfarrer  
Tel. 061 911 01 33  
Fax 061 911 83 62  
uchennamaduka@hotmail.com

**St. Pantaleon-Nuglar Kontaktperson**  
Yvonne Vögli  
Tel. 061 911 04 10  
yvonne.vögli@bluewin.ch

**Seewen Kontaktperson**  
Anita Vögli  
Tel. 061 911 09 70  
Natel 079 489 80 07  
voegli.anita@ebmnet.ch

---

### Ökumenische Aktion: Gemeinsam beten und Kerzen anzünden

Die Schweizer Bischofskonferenz (SBK) zusammen mit der Evangelisch-reformierten Kirche Schweiz rufen in Zeiten der Coronavirus-Krise zu einem gemeinsamen Zeichen der Hoffnung und

Verbundenheit auf. Alle Gläubigen sollen jeden Donnerstag bis Gründonnerstag um 20.00 Uhr eine Kerze anzünden und sie sichtbar vor einem Fenster ihres Hauses oder ihrer Wohnung platzierten und ein Gebet sprechen z.B. ein Vaterunser: für die am Virus Erkrankten,